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文娱

院线普遍看好

“好莱虎”
分账比例提高不会带高电影票价
本报记者 倪自放

本报讯（记者 倪自
放）电影《致我们终将逝去
的青春》将于3月份正式开
机拍摄，这是演员赵薇转型
成为导演后的首部电影作
品。

电影《致我们终将逝去
的青春》改编自同名畅销小
说，小说的销量已超百万
册。电影将继续延续小说中

“暖伤青春”和小清新的风
格。赵薇首执导筒，整部影
片的幕后团队也是星光璀
璨。香港著名导演，早期曾
导演作品《阮玲玉》助张曼
玉勇夺金马、金像影后的关
锦鹏担任该影片的监制。电
影的编剧，赵薇则选择了曾
写过《孔雀》《立春》《姨妈的
后现代生活》的李樯，李樯
称，该片会有一些黑色幽默
和小清新、小伤感、小沧桑，
相比较原著变动较大。

该片男主角之一陈孝
正的扮演者，是主演过《痞
子英雄》《艋舺》并在近期与
赵薇一起主演了《LOVE》
的赵又廷。而影片另一位重
要男主角的扮演者，赵薇只
透露是一位人气爆棚的偶
像男星。

赵薇开拍

导演处女作

电影票房

今年有望超过200亿

中国目前每年引进电影约50
部，其中的票房大户是20部美国分
账大片，《变形金刚》系列、《阿凡
达》等观众熟知的影片都是分账大
片，此次中美“电影新政”增加14部
分账大片，在鲁信传媒总经理姜东
看来是中国电影的大利好，“2011
年中国票房130亿，年增长率是3
成。20部分账大片贡献的票房是
47 . 9亿，所占比例很大。根据我个
人的估计，仅仅是新增加的14部分
账大片，就会使中国电影票房的静
态增长达到两成，加上正常增长的
3成，2012年中国电影票房将增长
5成，接近200亿，电影票房将创新
高。观众可以看到更多的影片，影
院可以赚更多钱。”

姜东说，此次“电影新政”对国
产片制片方的压力会比较大，“总
体上讲，国产片与好莱坞电影在质
量上的差别非常明显，尽管有《失
恋33天》之类在商业上胜过好莱坞
电影的作品，但那属于不可复制的
个例，而且从质量上说，《失恋33
天》纯粹是电视剧水平，依靠这种
作品抵抗好莱坞不现实。”姜东说，
在目前国产片自身还不够强大的
前提下，合拍片或是国产片下一步
的出路之一，梦工厂日前与上海文
广联合创办动画企业，此次“电影

新政”随后出台的细节里，应该对
合拍政策做更大的放宽。

3D影厅比例

已超美国

新 引 进 分 账 大 片 以 3 D 或
IMAX电影为主，让3D或IMAX电
影再成热点。新世纪影城总经理刘
芝宝刚刚到美国考察电影市场归
来，对于3D或IMAX电影，他说之
前大家就有不同的看法，一种看法
认为这是趋势；另一种看法，确实
有相当比例的观众不喜欢看3D或
IMAX电影。从好莱坞的市场看，
目前的3D确实成了主流，“有更多
的人喜欢看3D电影，这是一个事
实。不过好莱坞引进片大多数会以
3D、2D格式同时发行的方式进入
中国市场，毕竟看2D普通格式的
观众比例也不小，不能失去这部分
观众，比如春节前的《蓝精灵》只有
3 D 格式，票房远远没有达到预
期。”

刘芝宝介绍，中国可以放3D
(同时可放2D)的影厅已经达到
4700多个，接近总影厅数的一半，
3D影厅总数仅次于美国，3D影厅
比例已经超过美国，“新世纪所属
影城的3D影厅比例已经达到7成，
完全可以满足更多好莱坞3D影片
的放映。”姜东也表示，鲁信影城的
3D影厅比例目前还不到一半，近
期会大幅增加3D放映设备，使3D

影厅比例达到6成左右。因为票价
高、座位多，IMAX影厅单场票房
是普通影厅的10倍，但此前国内
的 IMAX影厅一直受制于片源过
少，比如2011年，《变形金刚3》之
后再无IMAX影片，这对单厅投资
至少在1000万元以上的IMAX影
厅来说压力很大。在《阿凡达》之
前，中国所有的IMAX影厅都是亏
损的，直到目前，国内 IMAX影厅
盈利的也不多。此次更多 IMAX
分账大片的引进，势必在一定程
度上缓解 IMAX 影厅的片源问
题。目前中国的 IMAX影厅数量
已达60多个，仅次于美国位居世
界第二位。

3D或 IMAX

电影票价有望下降

无论对影院来说，是“行业春
天”也好；还是对国内制片人来说，
是狼来了也罢，这些并非是普通影
迷最为关切的问题。“电影新政”到
底会给我们带来什么？是更多可供
选择的好莱坞大片？还是便宜的票
价？在接受记者采访时，很多观众
表达着自己的关切。

对此，刘芝宝和姜东都表示，
更多好莱坞分账大片的引进，将使
影迷受惠，不仅能看到更多的好电
影，电影票价也有下降的空间。刘
芝宝说：“之前3D或IMAX电影比
较少，3D或IMAX这种新技术，让

这一类电影的票价相对于一般电
影高一些。更多3D或IMAX电影进
入市场，将使3D或IMAX的优势技
术变为普及技术，普及必然带来
3D或 IMAX电影的平均票价降
低。”不过，刘芝宝表示，这种降价
仅仅是理论上的，至于降价何时出
现、降价空间有多大，还有待市场
的检验。

另一种政策性的指导，也让影
院票价在一定范围内下调成为可
能，近日电影局发布的《关于进一
步规范电影市场票务管理的指导
意见》，除了规定团购票最低打折
不能低于7折外，还制定了非团购
观影的“最高限价”，“普通影片的
挂牌价不得高于当地指导价格，
3D、IMAX影厅票价也不能超过指
导票价的50%，VIP厅上浮比例需
要向上级备案。”这一《意见》，使
3D或IMAX电影的票价下降成为
一种可能。

有一种观点认为，“美方票房
分账从原来的13%升至25%”将挤
压影院的利润空间，导致电影票价
上升，刘芝宝说，分账比例的提高
对影院影响不大，“分账比例挤压
的主要是进口公司的利润，电影院
也会分担一部分，但更多大片的引
进，会弥补分账比例减少带来的利
润下降，总体上，分账比例对影院
的利润影响不大，分账因素对票价
的影响微乎其微，基本不会造成票
价上涨。”

③③

根据近期中美双方达成的协议，中国将在原来每

年引进美国20部分账大片的基础上增加14部，以3D或

IMAX电影为主，美方票房分账从原来的13%升至25%。

我省多家影企在受访时表示，此次“电影新政”对于国

产电影制片方冲击较大，但对影城发展来说是“利好”，

而对普通观众来说，不仅能看到更多更好的电影，电影

平均票价还有下降的可能。
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